
 

 
 
Einverständniserklärung zur Veröffentlichung von Bild-, Ton- und Filmmaterial und Übertragung 

der Bildrechte/Rechtseinräumung 
 

Hiermit gebe ich 
 

Vor- und 
Nachname 

 
E-Mail 
(freiwillige 
Angabe) 

 
 

der Philipps-Universität Marburg (UMR), Biegenstraße 10, 35037 Marburg, 
 

das Einverständnis, dass von meiner Person Fotos und/oder Filmaufnahmen – einschließlich 
Tonaufnahmen – (Bild- und/oder Filmmaterial) im Rahmen meiner Tätigkeit in der 
Arbeitsgruppe/Abteilung 

 
Bezeichnung 

 
 

Leitung 
 
 

Fachbereich/ 

Einrichtung/ Org-Einheit 
 
 

sowohl am Fachbereich/in der Einrichtung/Organisationseinheit als auch sonst innerhalb der UMR und 
insbesondere auch, aber nicht beschränkt auf, bei Konferenzen, Ausflügen, Veranstaltungen außerhalb 
der UMR, wenn sie im Zusammenhang mit der Arbeitsgruppe/Abteilung und meiner Tätigkeit dort 
stehen, angefertigt werden dürfen. Diese Einverständniserklärung gilt ab dem Eintritt in die 
Arbeitsgruppe. 
 
Das erstellte Bild- und/oder Filmmaterial darf zeitlich, räumlich und inhaltlich unbeschränkt verwertet 
werden. 

Hiermit räume ich der UMR das ausschließliche Recht ein, das Bild- und/oder Filmmaterial 
vergütungsfrei in körperlicher (Abdruck in Printmedien der UMR, z.B. UniJournal, sonstiges 
Informationsmaterial wie Flyer, Broschüren, Roll-ups) und unkörperlicher Form (in den Internetaufritten 
der UMR, z.B. unter www.uni-marburg.de, im Intranet der UMR, in sonstigen Onlinepublikationen, 
sozialen Plattformen der UMR, z.B. Instagram, X/Twitter, YouTube, Facebook, sowie per Live-Stream im 
Internet) zu verwerten, insbesondere auch öffentlich zugänglich zu machen. Dies beinhaltet auch 
das Recht der UMR, Medienpartnern oder anderen Dritten im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit einfache 
Nutzungsrechte an dem Bild- und/oder Filmmaterial einzuräumen (d.h. Fotos dürfen z.B. im Rahmen der 
Berichterstattung über die UMR der Oberhessischen Presse oder dem Informationsdienst Wissenschaft 
zum Abdruck zur Verfügung gestellt werden). 

Die UMR ist befugt, das Bild- und/oder Filmmaterial für die Verwertung zu bearbeiten (z.B. Herstellung 
von Ausschnitten oder Montagen) und zu verändern (fototechnische oder computergestützte 
Nachbearbeitung). 

http://www.uni-marburg.de/


 

Der Nennung meines Namens stimme ich zu. 

Die Daten werden unverzüglich gelöscht, sobald sie nicht mehr benötigt werden. Die UMR darf das Bild- 
und/oder Filmmaterial zu Archivzwecken verarbeiten. 

Die UMR haftet nicht dafür, dass Dritte ohne ihr Wissen die Medien für weitere Zwecke nutzen, so 
insbesondere aber nicht ausschließlich durch das Herunterladen und/oder Kopieren von Fotos. 

   
Mir ist bekannt, dass ich für die Veröffentlichung kein Entgelt erhalte. Aus der Zustimmung zur   
Verwendung leite ich auch keine sonstigen Rechte ab. 

Dieses Einverständnis kann jederzeit mit Wirkung für die Zukunft – auch teilweise – widerrufen werden 
und gilt ansonsten zeitlich unbeschränkt. 

Es gilt deutsches Recht. Mündliche Nebenabreden sind nicht getroffen, Änderungen bedürfen der 
Schriftform. 

 
 
 

Ort    
 
 

Datum    
 
 
 

Unterschrift 
 
 
 
 

Bei Minderjährigen: 
 

Ich/Wir 
 
 

Vor- und Nachname des/der Erziehungsberechtigten 
 
 

habe/n den oben angeführten Text zur Einwilligungserklärung zur Veröffentlichung von Bild- und/oder 
Filmmaterial und Übertragung der Bildrechte/Rechtseinräumung zur Kenntnis genommen und 
bin/sind damit einverstanden. 

 
 

Ort    
 
 

Datum    
 
 

Unterschrift des/der Erziehungsberechtigten 



 

 

 
 
Declaration of Consent for Permission to Publish Images, Audio and Film Material and Transfer 
Agreement for Image Rights/Granting of Rights 

I 
First and last 
name 

Email (optional 
information) 

 
 
 
 

hereby give my consent to 

Philipps-Universität Marburg (UMR), Biegenstraße 10, 35037 Marburg, 

that photographs and/or film material – including audio recordings – (image and/or film material) of my 

person may be made of me as a member of and within the scope of my activity in the 

research group/department 

 
Designation 

 
 
 

 Management  
 
 
 

Faculty/Department/ 
Organizational unit 

 
 
 

both at the faculty/department/organizational unit and otherwise within the UMR and in particular, but not 

limited to, at conferences, excursions, events outside the UMR, if they are related to the research group. 

This declaration of consent is valid from the date of entry into the group. The generated image and/or film 

material may be utilized without time or spatial limitations, or content restrictions. 

I hereby grant UMR the exclusive right to utilize and in particular to make publicly accessible the 
image and/or film material free of charge in material form (published in the print media of UMR, e.g. 

UniJournal and other information material, such as flyers, brochures, roll-ups) and in immaterial form (on 

the university’s websites, e.g. at www.uni-marburg.de, the UMR intranet, and other online publications, 

UMR social platforms, such as Instagram, X/Twitter, YouTube, Facebook, as well as live-stream on the 

internet). This also includes the right of UMR to grant media partners and other third parties limited rights 

of use for image and/or film material for public relations purposes (i.e. photographs may be provided via 

UMR to the Oberhessische Presse or the Informationsdienst Wissenschaft (The Science Information 

Service) for the purposes of reporting on UMR). 

The UMR has the right to edit image and/or film material (e.g. for the creation of excerpts or montages) or 

to alter them (phototechnical or computer-assisted editing). 

http://www.uni-marburg.de/


 

 

I consent to my name being published along with the image and/or film material. 

As soon as the data is no longer required, it will be deleted. UMR has the right to process image and  

film material for archiving purposes. 

UMR bears no responsibility for the use of material by third parties without its knowledge or permission, 

especially, though not exclusively, through downloading or copying of photos. 

I am aware that no remuneration is paid for publication. I am also aware that no further rights are derived 

from my consent to publication. 

This declaration of consent can be revoked at any time with future effect, completely or partially, and is 

otherwise valid for an unlimited period. 

German law applies. No modifications or amendments to the agreement have been made in oral form. 

Modifications and amendments to the agreement require to be written down. 

 
 
 
 

Place    
 
 
 

Date    
 
 
 
 

Signature 
 
 
 
 

For minors: 

I/we 
 
 

First and last name of the parent(s) or legal guardian(s) 
 
 
 

have read the above text of the declaration of consent to the publication of image and/or film material 
and the transfer of image rights/granting of rights. I/we have understood it and agree to it. 

 
 

Place    
 
 
 

Date    
 
 
 
 

Signature of the parent(s) or legal guardian(s) 
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